

LA RUTA DE CHILE HACIA UNA LOGÍSTICA JUSTA

La pregunta sobre quién asume los costos sociales de la logística está llevando a la industria a generar cambios para que riesgos y beneficios se distribuyan en toda la cadena.

POR VALENTINA CÉSPEDES

En un contexto donde la cadena de suministro reúne a productores, transportistas, repartidores y comunidades locales, surge la pregunta sobre los costos sociales del sistema logístico y cómo abordarlos. De esa reflexión nace la logística justa, que busca equilibrar sostenibilidad ambiental, eficiencia económica y equidad social, asegurando que los beneficios y riesgos se distribuyan de forma más equitativa entre todos los eslabones.

La directora ejecutiva de Chile Green Building Council, María



Fernanda Aguirre, señala que, si bien el país ha avanzado en sostenibilidad ambiental mediante flotas eléctricas y optimización de rutas, la dimensión social de estos procesos "aún enfrenta desafíos significativos". Entre ellos, menciona "la precarización laboral en la última milla, la falta de equidad de género en el sector y la distribución asimétrica de beneficios entre productores, intermediarios y repartidores evidencian la necesidad de políticas más integrales".

Para el CEO de International Line, Felipe Quinteros, las principales brechas que frenan el avance hacia una logística justa están en la falta de herramientas para que las pymes mapeen subcontratos

y riesgos laborales, la desigual adopción tecnológica, la ausencia de incentivos que permitan elevar estándares y una cultura empresarial incipiente. Ejemplifica que "en los mercados internacionales, la trazabilidad laboral y el cumplimiento en derechos humanos se están convirtiendo en requisitos de acceso, especialmente en los

corredores logísticos que abastecen a Europa y Norteamérica".

Pese a estas brechas, Quinteros destaca avances normativos que apuntan a una logística más justa, como la Ley 21.431, que formaliza a los trabajadores de plataformas digitales, y la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor, que impulsa la logística inversa con enfoque inclusivo. A ello se suma el Plan Nacional de Derechos Humanos y Empresas 2022-2025, que exige a las compañías mapear riesgos sociales y ambientales.

Asimismo, el vicepresidente de la Asociación de Profesionales en Logística (APLOG), Marcos Oliva, destaca que algunas empresas ya incorporan criterios de logística mediante plataformas de trazabilidad ética que conectan a pequeños y medianos productores con los consumidores, promoviendo una distribución de valor más equitativa.

Avanzar hacia una logística justa no solo tiene valor ético, sino también económico y competitivo, añade, ya que una cadena equitativa reduce conflictos laborales y paros operativos, y responde a una nueva generación de consumidores que demandan transparencia y sostenibilidad. "Es crucial un desarrollo social inclusivo, donde el crecimiento logístico beneficie a todos los actores y no se concentre solo en los grandes operadores", concluye Oliva.

flow OUTSOURCING FLEXIBLE

Tu negocio necesita reposición o logística por horas?

Repone según tu flujo de ventas
Toma decisiones estratégicas para la "última milla"
Sistema de reposición multimarca

FLOW es un servicio diseñado para la reposición en retail y dotaciones en centros de distribución, impulsado por inteligencia artificial para optimizar la eficiencia, la ejecución y el rendimiento en cada punto de la cadena.

Conoce más en ecrgroup.cl/flow

ecrgroup.cl

ECR GROUP® y ECR®, son marcas registradas bajo la cual un conjunto de empresas asociadas, promueven y publicitan, la entrega de servicios y soluciones especializadas de Outsourcing.

Multimodalidad con respaldo global

Somos parte de **GRUPO RAS**, con presencia en **12 países**.

Conectamos operaciones logísticas en toda la región con una visión global y soluciones adaptadas a cada cliente en Chile.

Soluciones integrales:

- FCL - LCL
- Aéreo
- Terrestre
- Ferroviario
- Almacenaje
- Seguros Internacionales

Plataforma e-RAS

Gestión digital en tiempo real para decisiones más rápidas y sostenibles.

Descubre más sobre Pluscargo

gruporas.com